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No	dia	quatro	de	maio	de	dois	mil	e	vinte,	às	9:00h,	o	Colegiado	do	Programa	de	Pós-Graduação	

em	Ecologia:	Teoria,	Aplicação	e	Valores	reuniu-se,	virtualmente,	seguindo	as	recomendações	de	

evitar	proximidade	entre	as	pessoas	em	função	da	pandemia	do	vírus	SARS-CoVid-19,	com	a	se-

guinte	pauta:	I.	Informes.	Pauta:	1.	Comissão	e	Critérios	Prêmio	CAPES	de	Tese.	2.	Formulá-

rio	enviado	pela	Coordenação	Acadêmica.	3.	Formação	de	comissão	para	discutir	o	pro-

cesso	seletivo	do	PPG.	4.	Discussão	sobre	a	indicação	dos	melhores	trabalhos	do	PPG	para	

o	relatório	Sucupira.	5.	Solicitações.	5.1.	Solicitação	de	apoio	para	publicação.	5.2.	Diploma	

de	Rejane.	5.3.	Atividades	na	pandemia.	5.4.	Solicitação	de	apoio	para	realização	do	teste	

de	proficiência	para	o	edital	Bolsa	Sanduíche.	6.	Dados	sobre	os	estudantes	afetados	pela	

quarentena.	7.	Avaliação	institucional.	III.	O	que	ocorrer.	Sob	a	presidência	do	Prof.	Doriedson	

Ferreira	Gomes,	a	reunião	contou	com	a	participação	virtual	dos	professores	Eduardo	Mariano,	

Hilton	Japyassú,	Bruno	Vilela	e	da	representante	discente	Caren	Souza.	Havendo	quórum,	a	reu-

nião	foi	iniciada.	I.	Informes.	O	professor	Hilton	informa	que	o	NUPEX	criou	uma	comissão	para	

reavaliar	o	Regimento	Interno	em	face	das	posições	divergentes	sobre	o	papel	do	NUPEX	e	do	NAE.	

O	professor	Doriedson	informa	que	a	CAPES	publicou	no	Diário	Oficial	da	União	do	dia	30	de	abril	

de	2020	a	portaria	de	nº	55,	de	29	de	abril	de	2020,	a	qual	dispõe	sobre	a	prorrogação	excepcional	

dos	prazos	de	vigência	de	bolsas	de	mestrado	e	doutorado	no	país,	e	exclusão	da	variável	tempo	

de	titulação	em	indicadores	relativos	à	avaliação	dos	programas	no	quadriênio	2017-2020.		O	co-

ordenador	chama	a	atenção	para	o	artigo	 	7º,	que	diz	“As	bolsas	prorrogadas	continuarão	ocu-

pando	cota,	não	sendo	permitido	substituição	de	bolsista	enquanto	perdurar	a	prorrogação,	não	

sendo	admitidos	cadastramentos	concomitantes	ou	que	façam	exorbitar	a	cota	regularmente	con-

cedida	ao	curso	ou	projeto,	sob	pena	de	desatendimento	de	preceitos	orçamentários	impositivos”,	

o	qual	poderá	ter	efeitos	sobre	a	indicação	de	bolsas	para	as	próximas	turmas.	Ademais,	a	coorde-

nação	do	curso	terá	um	período	para	enviar	o	nome	dos	estudantes	que	terão	as	bolsas	prorroga-

das.	Pauta:	1.	Comissão	e	Critérios	Prêmio	CAPES	de	Tese.	A	CAPES	lançou	o	edital	nº10/2020	

do	Prêmio	CAPES	de	tese	–	Edição	2020.	Seguindo	as	orientações	do	edital,	o	Colegiado	indica,	por	

unanimidade,	os	professores	Bruno	Vilela,	Pedro	Meirelles,	Igor	Cruz,	Luciana	Leite	e	Lucas	Forti	

para	 integrarem	a	comissão	do	PPG.	 	Atendendo	ao	questionamento	do	professor	Pedro	Rocha	

sobre	o	critério	para	a	seção	2.	Da	pré-seleção	das	teses,	item	III	(selecionar	para	indicação	apenas	

uma	tese	vencedora)	do	edital,	definiu-se	que	a	Comissão	deverá	considerar	na	sua	avaliação	os	

seguintes	eixos:	(i)	serão	considerados	os	impactos	sociais	(exemplo,	altmetrics,	benefícios	sociais	
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gerados	ou	potenciais,	etc),	(ii)	científicos	(exemplo,	número	de	publicações,	fator	de	impacto	de	

publicações,	etc),	e	(iii)	econômicos	(exemplo,	software	gerado,	patentes,	 inovação	tecnológica,	

incluindo	tecnologias	sociais,	etc)	da	tese,	com	um	balanceamento	entre	estes	três	tipos	de	im-

pacto.	A	comissão	definirá	os	pesos	de	cada	eixo.	2.	Formulário	CA.	A	Coordenadora	Acadêmica,	

professora	Tânia,	enviou	para	o	PPG	um	formulário	padrão	para	as	disciplinas	das	pós-graduações	

do	Instituto	de	Biologia,	e	solicitou	que	o	Colegiado	avaliasse	o	mesmo.	O	Colegiado	aprovou	o	

formulário	enviado,	sem	modificações,	por	unanimidade.	3.	Formação	de	comissão	para	discu-

tir	o	processo	seletivo	do	PPG.	O	professor	Doriedson	relata	que	os	últimos	relatórios	das	co-

missões	de	seleção	do	PPG,	dos	anos	2020,	2019	e	2018,	apresentaram	sugestões	para	a	melhoria	

do	 processo.	 Considerando	 este	 aspecto	 que	 nunca	 foi	 discutido	 internamente,	 a	 coordenação	

montou	uma	comissão,	formada	pelos	professores	Bruno	Vilela,	Adriana	Medeiros,	Ricardo	Do-

brovolski	e	Caren	Souza	para	discutir	o	tema	e	apresentar	um	relatório	dos	trabalhos	até	o	dia	22	

de	 junho.	4.	Discussão	sobre	a	indicação	dos	melhores	trabalhos	do	PPG	para	o	relatório	

Sucupira.	Discutiu-se	a	melhor	forma	de	selecionar	os	trabalhos	mais	relevantes	do	PPG	no	ano	

de	2019	e	chegou-se	à	conclusão	de	que	esta	determinação	será	feita	após	uma	organização	por	

temas	das	produções	do	ano	2019,	considerando	especialmente	a	relevância	social	das	produções.	

5.	Solicitações.	5.1.	Lucas	Forti.	O	professor	Lucas	Forti,	bolsista	PNPD,	solicita	apoio	para	pagar	

as	custas	(U$	1.750,00)	de	publicar	um	artigo	científico	na	revista	Ecosphere,	conceito	A2	na	CA-

PES.	Ao	tempo	em	que	parabeniza	o	professor	pela	realização,	o	Colegiado	informa	que	a	UFBA	

possui	o	edital	de	fluxo	contínuo	para	o	pagamento	de	publicações	e/ou	revisão	de	inglês	de	textos	

produzidos	pelos	professores	do	quadro	permanente	dos	programas	de	pós-graduação,	bem	como	

se	dispõe	a	compor	o	processo	a	partir	da	documentação	que	deverá	ser	gerada	pelos	autores	para	

a	submissão	do	artigo.	5.2.	Diploma	de	Rejane.	Caren	Souza,	representante	estudantil,	informa	

que	a	estudante	Rejane	Silva	recebeu	uma	correspondência	do	CNPq	solicitando	uma	declaração	

de	que	cumpriu	os	créditos	junto	ao	PPG.	O	coordenador	informou	que	solicitará	que	a	declaração	

seja	produzida	pela	secretaria	do	programa,	após	averiguação	do	cumprimento	da	creditação.	5.3.	

Atividades	na	pandemia.	A	representação	estudantil	realizou	uma	enquete	com	os	estudantes	

sobre	os	problemas	no	desenvolvimento	dos	projetos	de	pesquisa	relacionados	com	a	pandemia.	

Como	resultado,	os	discentes	indicaram	a	preocupação	sobre	o	desenvolvimento	dos	trabalhos	já	

que	não	estão	podendo	frequentar	as	dependências	da	UFBA.	5.4.	Solicitação	de	apoio	para	re-

alização	do	teste	de	proficiência	para	o	edital	Bolsa	Sanduíche.	O	discente	Pietro	Noga	solici-

tou	apoio	para	o	pagamento	do	teste	de	proficiência	exigido	pelo	edital	de	Bolsa	Sanduíche	da	
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UFBA,	já	que	o	teste	gratuito	realizado	nas	dependências	da	UFBA	está	suspenso	em	função	da	

pandemia	do	corona	vírus.	O	professor	Doriedson	relata	que	entrou	em	contato	com	as	duas	ou-

tras	candidatas	ao	edital	de	Bolsa	Sanduíche	e	que	foi	informado	do	seguinte:	a	candidata	Juliana	

Locattelli	já	tem	o	teste	de	proficiência	realizado	na	UFBA,	mas		entrará	em	contato	com	a	univer-

sidade	para	saber	se	o	mesmo	é	aceito.	A	candidata	Caren	Souza	informou	que	não	possui	o	teste	

de	proficiência.	Diante	disto,	o	professor	sugere	ao	Colegiado	que	ao	deliberar	sobre	o	apoio,	pen-

sem	em	estendê-los	aos	demais	candidatos,	 considerando	que	os	mesmos	sejam	aprovados	no	

edital	de	Bolsa	Sanduíche	da	PROPG.	Após	discussão,	o	Colegiado	considera	que	se	as	datas	de	

apresentação	dos	testes	de	proficiência	estiverem	próximas	e	não	houver	sinalização	da	UFBA	de	

que	as	atividades	voltarão	ao	normal,	inclusive	a	realização	dos	testes	de	proficiência	gratuitos,		o	

Colegiado	defere	o	pedido	do	discente,	estendendo	a	 todos	os	demais	discentes	 indicados	pelo	

Colegiado	para	a	bolsa	sanduíche	deste	ano.	O	pedido	foi	deferido	com	dois	votos	a	favor	e	três	

abstenções;	estas	abstenções	devem-se	a	conflito	de	interesses.	6.	Avaliação	institucional.	O	pro-

fessor	Hilton	chama	a	atenção	para	o	fato	de	que	o	relatório	de	proposições	para	o	Plano	de	De-

senvolvimento	Institucional	do	Instituto	de	Biologia	está	na	Congregação	desde	dezembro	do	ano	

passado	e	pede	ao	Colegiado	para	solicitar	informações	sobre	o	mesmo.	A	coordenação	se	com-

prometeu	a	compor	um	ofício	solicitando	informações	sobre	este	processo.	III.	O	que	ocorrer.	O	

professor	 Hilton	 relata:	 (i)	 a	 mensagem	 enviada	 pela	 professora	 Priscila	 Camelier,	 na	 qual	 a	

mesma	apresentava	uma	possível	parceria	entre	o	IBio	e	o	Museu	da	Universidade	de	Cambridge.	

Informa	que	o	INCT	está	discutindo	a	possibilidade	de	criar	uma	proposta	integrada	para	subme-

ter.	E,	por	fim,	questiona	se	o	PPG	não	estaria	interessado	em	também	criar	uma	proposta.	Após	

debates,	o	coordenador	se	dispôs	a	criar	um	texto	inicial,	o	qual	seria	apresentado	ao	Colegiado	

para	as	contribuições.	Nada	mais	havendo	a	tratar,	a	reunião	foi	encerrada	e	dela	lavrada	a	pre-

sente	Ata,	que	após	lida	e	aprovada,	deverá	ser	assinada	por	todos.	Salvador,	quatro	de	maio	de	

dois	mil	e	vinte.		



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO E 
CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 04/05/2020

ATA Nº 1197/2020 - IBIO (12.01.13) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado eletronicamente em 14/10/2020 14:23 )
BRUNO VILELA DE MORAES E SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###628#0

 (Assinado eletronicamente em 15/10/2020 09:59 )
DORIEDSON FERREIRA GOMES

COORDENADOR - TITULAR

PPGECOTAV (12.01.13.03)

Matrícula: ###751#1

 (Assinado eletronicamente em 14/10/2020 15:02 )
EDUARDO MARIANO NETO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###393#5

 (Assinado eletronicamente em 19/10/2020 13:49 )
HILTON FERREIRA JAPYASSU
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###797#6

Para verificar a autenticidade deste documento entre em  informando seu https://sipac.ufba.br/public/documentos/
número: , ano: , tipo: , data de emissão:  e o código de verificação: 1197 2020 ATA 14/10/2020 5450e55528

https://sipac.ufba.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

